

domingo 21 de mayo de 2023

Diputación lleva el 'Juego de la Oca' tematizado del Camino Sur Huelva-Zafra al alumnado de centros escolares de la zona

Durante los meses de mayo y junio, este original juego educativo ofrece la posibilidad de dar a conocer los múltiples atractivos de los 15 municipios que integran esta ruta sur



La Diputación de Huelva, a través de su Servicio de Desarrollo Territorial, ha puesto en marcha una iniciativa denominada 'El Juego de la Oca del Camino Sur', con la que está recorriendo varios centros escolares de los municipios de la zona de influencia del Camino Jacobeo Sur, Huelva-Zafra, un recorrido de 186 km que comprende los siguientes municipios: Huelva, San Juan del Puerto, Trigueros, Beas, Valverde del Camino, El Campillo, Zalamea La Real, Minas de Riotinto, Nerva, Campofrío, Linares de la Sierra, Hinojales, Aracena, Corteconcepción y Cañaveral de León.

Este Juego de la Oca tematizado del Camino Sur, Huelva – Zafra, creado por la Diputación de Huelva, ha sido diseñado y producido por la empresa Ideas Peregrinas, de Santiago de

Compostela y está siendo puesto en escena en los centros escolares a través de la empresa onubense Platalea. Se trata de una de las actuaciones previstas para dar a conocer y promocionar el destino, tanto dentro como fuera de la provincia y así reforzar las señas de identidad entre la ciudadanía onubense y potenciar el turismo de interior de esta ruta.

Esta acción está desarrollada en el marco del proyecto europeo '0477_CAMINOS_6_E, Caminos Jacobeos del Oeste Peninsular', con el que la institución provincial viene trabajando en la puesta en valor del Camino Jacobeo Sur, Huelva – Zafra dentro y fuera de la provincia, así como de todo el patrimonio material e inmaterial de los municipios por los que discurre este camino para ayudar en su desarrollo socioeconómico.

El proyecto 'Caminos', financiado al 75% por el fondo europeo de desarrollo regional (FEDER), se encuadra en el marco de los proyectos europeos aprobados en la 2ª convocatoria del Programa de Cooperación Transfronteriza Interreg VA España – Portugal (POCTEP) 2014 – 2020.

El Juego de la Oca del Camino Sur

El alumnado de 5º y 6º de Primaria de varios centros escolares de los municipios de Valverde del Camino, San Juan del Puerto, El Campillo, Cañaveral de León y Zalamea la Real, ya han podido disfrutar de este original y exclusivo juego educativo, estando previsto que continúen las visitas a los centros escolares hasta mediados del próximo mes de junio.

Siguiendo el mismo estilo de ilustraciones, composición y diseño gráfico empleado en el tradicional, para la creación de este singular juego se ha tenido en cuenta la evidente y documentada relación entre el Juego de la Oca y el Camino de Santiago.

Respecto al Juego, este consiste en un tablero de grandes dimensiones (4,5 x 4,5 m), con figuras verticales de 50 cm y dados acordes al tamaño del tablero, del que existe una versión a tamaño pequeño, de la que se han hecho 2.000 unidades para repartirlas por los colegios de los municipios del Camino Sur.

En él hay dedicadas 2 o 3 casillas a cada municipio, en las que se exponen bienes patrimoniales, históricos, naturales y culturales del pueblo. El tablero se compone de una pista en forma de espiral dividida por unos 63 espacios numerados, y cada espacio tiene una imagen que, en este caso, se corresponde con bienes patrimoniales culturales o naturales de los municipios del Camino Sur.

El Juego de la oca del Camino Sur ofrece la oportunidad de dar a conocer al alumnado de esta zona de la provincia los múltiples atractivos que tiene esta ruta: paisajes bellos, de gran contraste, y un amplio y variado patrimonio natural, cultural y gastronómico. El camino Sur comienza en la ciudad de Huelva, cerca de la costa y atraviesa la provincia de sur a norte recorriendo la Campiña onubense, la Cuenca minera de Riotinto y el Parque Natural de Sierra de Aracena y Picos de Aroche.

En la primera casilla, se ve la Catedral de la Merced y a una peregrina que comienza su recorrido. Le siguen vistas de la ciudad, el muelle de la compañía Riotinto, la Factoría Jesús Quintero de San Juan del Puerto, el dolmen de Soto de Trigueros, el Santuario de Clarines en Beas, la Casa Dirección de Valverde, los petroglifos de Zalamea, la Ermita de Traslasierra de El Campillo, la Corta Atalaya de Minas de Riotinto, el Malacate de Peña del Hierro en Nerva, la Plaza de toros de Campofrío, la Fuente nueva y lavaderos de Linares de la Sierra, el Castillo y Grutas de las Maravillas de Aracena, la Cascada de los Molinos de Corteconcepción, las Danzas de Hinojales, o la Estela diademada de Cañaveral de León, entre otros.

Proyecto 'Caminos'

El proyecto 'Caminos Jacobeos del Oeste Peninsular', del que la Diputación de Huelva es socio beneficiario, ha contado con un presupuesto total del proyecto de 2.435.790,14 euros. El interés principal de la Diputación en todo el tiempo de duración del proyecto (2019 – 2023) ha sido dar a conocer el Camino Jacobeo Sur, Huelva - Zafra en la provincia y fuera de ella así como todo el patrimonio material e inmaterial de los municipios por los que discurre para ayudar en su desarrollo socioeconómico y luchar contra la despoblación.

Para ello, se firmó con los alcaldes y alcaldesas de los municipios por los que discurre el Camino una carta de adhesión con un decálogo de intenciones que está sirviendo de hoja de ruta para la coordinación, seguimiento y puesta en marcha de acciones futuras en el espacio de intervención. Igualmente, se ha estado trabajando codo con codo con la Asociación de Amigos del Camino Jacobeo de Huelva, quienes pusieron en marcha el camino en el año 2008.

Todas las acciones puestas en marcha han estado vinculadas tanto con el Plan Estratégico Provincial como con los Objetivos de Desarrollo Sostenible, y también han servido de revulsivo para trabajar contra el Reto Demográfico, ya que la mayoría de los municipios por los que discurre el Camino Jacobeo Sur, tienen problemas de despoblación.

La Diputación ha contado con un presupuesto de 196.596 euros (cofinanciados al 75% por el FEDER), de los que una gran parte se ha invertido en infraestructuras para la rehabilitación de parte de la Vía verde de los Molinos del Agua en el término municipal de Beas, concretamente en el tramo que va desde la Estación de Beas al término municipal de Valverde del Camino y el resto se ha destinado a acciones de divulgación, promoción y comunicación de todo el Camino y sus municipios.